

道徳便り



金沢錦丘中学校
令和6年12月18日(水)

人権について考える集会

You&I ～あなたも私も大切に～

12月4日から10日は、全国人権週間でした。学校では、12月4日(水)に、人権について考える集会を行いました。今年度のテーマは、「You&I ～あなたも私も大切に～」。自分のよさについて考えたり、クラスメートとお互いのよさを伝え合ったりすることで、相手も自分も大切にすることを高めてきたのではないのでしょうか。この集会を通して考えたことや学んだことがたくさんあったと思います。せっかくの気づきをそのままにせず、みんなで行動に移すことで、今よりもっと素敵な錦丘中学校をつくっていきましょう。

なお、今回は生徒会執行部の皆さんが、事前準備や当日の運営等を行ってくれました。スライド作成や司会進行など、学校のために進んで動く姿、さすがです。みなさんのおかげで素敵な会になりました。ありがとうございました！

《各学級のアイデア》



1A：ひみとも

1B：いいとこ宝箱！

1C：ちくちく言葉、ふわふわ言葉を理解する取り組み

2A：当番がMVPを言う・Foresightのペアで今日のMVPを伝える

2B：ForesightにMVPを書く

2C：友達の良いところを紙に書いて伝え合う・ありがとうを日常的に伝える・良いことがあったらハイタッチ

3A：ありがとう大作戦

3B：全ての授業で発言者に拍手をする

3C：Youtuberになろう(あいさつ、いいところみつけ)

《感想文より》

1年A組 吉田 藍葉

今日の授業で自分も相手も大切にするために大事なことは、自分や相手の良いところを見つけることだと思いました。私は、相手の良いところを見つけることはできても、自分の良いところを見つけることは苦手です。私みたいに、自分の良いところを見つけることが苦手な人には、たくさん良いところを伝えてあげると、自分の良いところを理解できるし、自分を大切にすることにもつながるかなと思いました。

1年B組 山下 遥斗

しっかりとお互いの話を聞いたり、尊重しあったりと、お互いのことを大切にするとするのが大事だと思った。そして、この集会を通して、人権というものは誰にでもあるわけだから、それを傷つけることは、必ず許されないことだと改めて理解することができた。さらに、あいさつだったり、相手のことをほめてあげたり、感謝をするなどの小さな行動でお互い幸せになれるな、と思った。

1年C組 川崎 紬

学校生活の中で自分も相手も大切にするために大事なことはなんだろうと考えたとき、私は第一にお互いがお互いを理解することが大切だと考えました。お互いの存在は知っていても、得意なこと、苦手なこと、好きなこと、嫌いなことなどの内面はあまり知らないだろうし、知ったうえでよく考えてみると、次々に良いところが出てくるし、それを声に出し相手に伝えることで自分も相手も大切にされるのでまずは理解しようと思いました。

2年A組 茶畑 柊介

自分のよいところを改めて考えてみたり、友達に聞いてみたり、また友達のよいところを伝えたりと人権の「認め合うこと」もできたり、日常の感謝のようなものも伝えることができた。人権については、「相手意識」がやはり大事だと思う。聞き慣れた言葉だけれど、「今自分が行おうとしている行為は正しいのか」と考えることは人と生きていくうえで何よりも大切だと思った。

2年B組 酒井 千華

私は1日1回自分と相手をほめたり、感謝の気持ちを伝えたりして大切にしていきたいです。クラスではフォーサイトにその日の MVP を書くという取り組みをするので、この人権集会で話し合ったことを意識して取り組んでいきたいです。また、同じ人だけや友達だけが MVP になるのではなく、クラスのいろいろな人が MVP になれるように工夫していきたいです。

2年C組 越川 桜

グループでお互いの良いところを伝え合うときにみんなが共感してくれたり、自分の良いところを見つけてくれたりしてうれしかったです。よく、「自分のことを大切にできない人は相手も大切にできない」と言うけど、自分のことを大切にただけでは、相手に感謝とかが伝わらないから、言葉や行動で伝えるということ大切にしたいと思いました。そして、ネットの中とか関係なく自分の言動に責任を持って過ごしたいと思います。

3年A組 巽 一葵

交流で自分の長所を話したとき、班の人が自分が書いた以外の長所を言ってくれてとても嬉しかったです。同様に自分が誰かのために何かをしてそれに対して「ありがとう」と言われたときも嬉しくなります。私達のクラスでは、「ありがとう大作戦」、「ありがとう」をたくさん言おうという取り組みを今後行っていきます。身近な人だけでなく、いつもお世話になっている人にも感謝の思いを込めて「ありがとう」を伝えていきたいです。

3年B組 八戸 来翠

「人権」という言葉でひとくくりにすると少し難しく感じてしまうけど、こうして集会を開いて、いろいろな人と話しあうこと、聞きあい、考えることによって身近に感じることができました。校長先生がおっしゃっていた「自分の大切さとともに相手の大切さを認めること」、これが本当に大切なことだと思います。言い方一つ、伝え方一つで相手はどう受けとるかが変わるので、言葉づかいに気をつけないといけないと思いました。

3年C組 西出 晶

お互いの長所を考え、言い合う中で、自分の新しい長所を見つけたり、友達の新たな面を知ったりすることができました。これにより、自分への理解を深め、友達とさらに仲良くなることができましたように思います。テーマについてクラスで話し合うときには、クラスメートの様々な意見を聞き、様々な観点から話し合うことができていたように思います。また、意見の重なりが少なく、一人一人の意見が多様化し多くの意見が出るようになったんだな、と自分たちの成長を感じ嬉しく思いました。